



人類に  
奉仕する  
ロータリー

創立昭和28年1月8日

# TANABE ROTARY



District 2640 田辺ロータリークラブ Club Weekly Bulletin

2016-17年度  
国際ロータリーテーマ  
「人類に奉仕するロータリー」  
-ROTAR SERVING HUMANITY-  
ジョン F. ジャーム R I 会長  
国際ロータリー第2640地区  
福井隆一郎ガバナー

### 4つのテスト (FOUR WAY TEST)

- 言行はこれに照らしてから
- (1) 真実かどうか
  - (2) みんなに公平か
  - (3) 好意と友情を深めるか
  - (4) みんなのためになるかどうか

例会日 木曜日 12:30  
例会場 紀伊田辺シティプラザホテル  
会長 植田 英明  
幹事 柏木 壽夫  
会報委員長 松本 哲  
<http://tanabe-rc.com/>

承認 昭和28年3月2日  
事務所 〒646-0031  
田辺市湊23-6  
TEL 0739-24-2002  
FAX 0739-26-0264  
mail tanabe-rc@helen.ocn.ne.jp



「關鷄神社の桜」撮影 玉井洋司会員

- 司会者  
植田英明会長
- ソング  
君が代 奉仕の理想
- ロータリーの目的唱和  
小川豊介職業奉仕副委員長
- ゲスト  
田辺税務署長  
中川 信男 様
- ビジター

### 4月13日のプログラム

新会員卓話  
中田 隆晶 会員

### 4月20日のプログラム

会員卓話  
「RI第2640地区(2016学  
年度)での米山記念奨学  
委員会活動報告」  
木村 勝次 会員

### 出席報告

	第3145回	第3146回	第3147回
会員数	86名	86名	85名
出席規定免除会員数	8名	8名	8名
出席計算会員数	83名	82名	81名
出席者	56名	61名	65名
出席率	67.47%	74.39%	80.25%
メイクアップ	10名	9名	
修正出席率	79.52%	85.37%	

### お祝い

会員誕生日 植田英、坪井  
配偶者誕生日 新井由利子(康司) 植田康子(芳史)  
三前さゆ里(剛)  
結婚記念日 三谷昌

### ニコニコ箱

☆田辺税務署長中川信男様より卓話謝礼分をニコニコ箱に頂きました。  
☆中川田辺税務署長様、本日は卓話を宜しくお願い致します。……植田英、柏木  
☆田辺税務署長中川信男様、ようこそおいで下さいました。本日の卓話よろしくお願い致します。(プログラム委員会)……中松  
☆中川田辺税務署長様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話よろしくお願い致します。……畑地、野村、伊賀、植田芳、柴田、近藤、長井、松本、竹内、大木、池永、大木、橋、橋本、脇村富、山路、中田隆、河上、原見、新井  
☆中川田辺税務署長様、12月決算で増収増益だったので、昨年より少し多く納税させていただきました。・横田  
☆弊社が田辺市長から、感謝状をいただきました。岩本  
☆家内眞澄が3月末に39年7ヶ月の教員生活を終え、定年

退職しました。これからは「きびしい」監視下におかれます。付き合い悪くなりますが、よろしくお願い致します。……玉井  
☆長女の家族4人が京都から帰って来ました。同居です。家内は単純に喜んでいますが、僕は…複雑です。……中松

### お知らせ

#### 会長報告

・4月は母子の健康月間です。世界中で毎年命を落とす5歳未満の子供は約590万人に上ります。原因は栄養失調、適切な医療や衛生設備の欠如など予防可能なものであり、ロータリーは予防可能な原因で母子が命を落とすことのないように世界中で教育、予防接種、出産キット、移動クリニックなど母子の健康を推進しています。

#### 幹事報告

・4月月信が、地区ホームページに上げられています。印刷を希望された方にお渡ししています。  
・熊楠ワークス、J Cニュース、財団室ニュースを回覧致します。

### 委員会報告

#### 野球部

#### 新井康司会員

・全国ロータリークラブ野球大会事務局より試合日程の連絡がありました。6月28日(水)第3試合11時20分～12時50分です。対戦相手は兵庫の甲子園ロータリークラブです。練習日程などの相談を行いたいと思いますので野球部の方は、例会終了後宜しくお願いします。



『租税教育への取組』

田辺税務署長  
中川 信男 様

田辺ロータリークラブの皆様方には、平素から税務行政全般に渡りまして、格別のご理解とご協力を賜り、誠にありがとうございます。

さて、本日は、「租税教育への取組」と題しまして、国税当局における租税教育の現状等につきまして、お話をさせていただきます。

国税庁におきましては、納税意識の向上に係る啓発活動といたしまして、租税教育の充実に向けた各種施策に取り組んできたところであり、具体的には、「租税教室の開催」、「中学生、高校生の作文表彰」などの活動を実施しております。

田辺税務署管内におきましては、平成4年に、各市町、教育関係者の皆様と私ども田辺税務署が、「田辺・西牟婁地区租税教育推進協議会」を立ち上げ、租税教育の普及・充実に取り組んでいるところでございます。

それでは、取組の一つであります、「租税教室の開催」につきまして、説明させていただきます。

田辺税務署管内におきましては、税務署職員や各市町の税務課職員、税理士、納税協会役員を租税教室の講師として派遣しております。

全国的には、租税教室の開催回数、開催校数が、おおむね順調に増加している状況にあります。その一方で、租税教室を開催した学校数の割合を比較いたしますと、大阪国税局管内はいずれも全国の割合より下回っている状況となっております。

しかしながら、私ども田辺税務署管内におきましては、例年、おおむね全国平均を上回っている状況であり、平成27年度におきましては、小・中学校、高校、計76校のうちの44校（約58%）につきまして、租税教室を開催させていただきました。

続きまして、「作文表彰」につきまして、説明させていただきます。

中学生の作文表彰は、昭和42年以降、全国納税貯蓄組合連合会との共催の下、日本税理士会連合会から後援をいただいて実施しており、非常に歴史の長い取組の一つとなっております。優秀な作品には、内閣総理大臣賞をはじめとする各大臣賞などを授与し、その成績を称えることとしております。

平成27年度におきましては、全国から約62万人からの応募をいただきまして、このうち、大阪国税局管

国税における租税教育の流れ

年代	内容
昭和 37 年まで	税に関するパンフレット等を学校に配付
昭和 37 年	「税に関する高校生の作文」の募集開始
昭和 39 年	中学校、高等学校を対象として租税教室を開催
昭和 42 年	「税に関する中学生の作文」の募集開始 租税教育モデル校の指定(大阪局独自施策)
昭和 43 年	「財政経済セミナー」を開催(対象:中学・高等学校教師)
昭和 46 年	「租税教育推進連絡協議会」が発足
昭和 55 年	「財政・税制セミナー」を開催(対象:税理士・事務員)
平成 3 年	租税教育推進校等表彰を開始
平成 9 年	国税庁ホームページ開設
平成 10 年	管内すべての地域に「租税教育推進協議会」を設立
平成 23 年	「租税教育推進関係省庁等協議会(中央租税協)」を設立



内では、13万人を超える生徒の皆さんからご応募いただいております。これは全国の約23%を占めております。

田辺税務署管内の状況を申し上げますと、総応募数は2,347人、全中学校数に占める応募校数割合が100.0%（全国平均70.7%）、全中学生数に占める応募生徒数割合が72.7%（全国平均17.6%）という、全国でも類を見ない極めて高水準の数値となっております。

次に、高校生の作文表彰でございますが、こちらは、昭和37年以降、国税庁主催の下、公益財団法人納税協会連合会の協賛、租税教育推進協議会の後援をいただいて実施しており、中学生よりも更に歴史の長い表彰施策の一つとなっております。優秀な作品には、国税庁長官賞をはじめとして、国税局長賞などを授与し、その成績を称えることとしております。

平成27年度における田辺税務署管内の状況を申し上げますと、総応募数は870人、応募校数割合が71.4%（全国平均31.9%）、応募生徒数割合が26.6%（全国平均5.9%）という、高水準の数値となっております。

このように、田辺税務署管内におきましては、「租税教室の開催」、「作文表彰」のいずれにつきましても、良好な実施状況となっており、これもひとえに、田辺納税協会や田辺納税貯蓄組合連合会をはじめとする関係民間団体の方々や教育関係者の方々の租税教育に対する意識の高さが結果として表れたものであると思っております。

これらの取組は、税に関する理解を深めるためには、非常に有効な取組であると考えておりますので、是非、皆様にもお力添えを賜りますようお願いいたします。

本日は、貴重な機会をいただき、ありがとうございました。

田辺ロータリークラブ様のますますのご発展と、皆様方のご健勝とご事業のご繁栄をご祈念申し上げて、「租税教育の取組」についてのお話を終了させていただきます。

本日は、貴重な機会をいただき、ありがとうございました。